

# SÍNTESIS INFORMATIVA



Conoce los programas de una de las Universidades más prestigiosas del mundo



Aplica bonificación del 15% sobre el costo del programa a colaboradores bancarios y sus familiares directos  
\* Para obtener la bonificación es necesario realizar la inscripción con Ana Lilia Ortega, [aortega@abm.org.mx](mailto:aortega@abm.org.mx)



¡Queremos que puedas seguir formándote!

## Próximos Cursos

100% en línea

La transformación digital de la banca  
8 de julio al 8 de agosto

Fintech: Tecnologías Disruptivas  
8 de julio al 8 de agosto

Gestión de Riesgos no financieros  
y transversales  
15 al 18 de julio

Gestión de Proyectos de Seguridad de la  
Información en el Sector Financiero  
15 al 24 de julio

Certificación en Gestión de Riesgos – NCR  
15 de julio 2024 al 31 de julio 2025

Mercado de valores y derivados  
20 de julio al 17 de agosto

[Clic para más informes](#) | [educacioncontinua@abm.org.mx](mailto:educacioncontinua@abm.org.mx)

**Karen Daniela Guzmán Meza**  
Educación Continua ABM

[kguzman@abm.org.mx](mailto:kguzman@abm.org.mx) | 55 5722 4392

Lunes 01 de julio de 2024

## **ABM Y ENTORNO FINANCIERO**

### **Sistema financiero mexicano, con capacidad para absorber choques**

Pese a que persisten riesgos globales el sistema financiero mexicano, en su conjunto, sigue mostrando una capacidad adecuada para absorber choques. El Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero (CESF) precisó que ello se debe, en gran medida, a una banca comercial que cuenta con niveles de capital y de liquidez que exceden holgadamente los mínimos regulatorios. El organismo integrado por las diferentes autoridades financieras, destacó que dado el segmento de la población y empresas que atienden, los intermediarios financieros no bancarios son particularmente vulnerables a disminuciones en el ritmo de la actividad económica, por lo que una desaceleración abrupta podría ocasionar repuntes en la morosidad de sus carteras y ello, a su vez, deterioros en su calidad crediticia. Luego de su sesión del viernes, el CESF explicó que fue actualizado sobre la exposición del sector externo en activos denominados en pesos.

EL ECONOMISTA

### **La banca digital no hace mella al predominio del efectivo en el país**

Un estudio del Banco de México (BdeM) indica que 53 por ciento de la población económicamente activa va al cajero entre una y cinco veces al mes, lo que revela que aunque la banca digital ha ganado terreno en el país en años recientes, el efectivo sigue siendo predominante en la economía nacional. El uso de efectivo continúa en aumento. Datos del banco central señalan que la base monetaria del país -es decir, los billetes y monedas en circulación, así como los depósitos bancarios en cuenta corriente alcanzaron un saldo de 2 billones 992 mil 425 millones de pesos, lo que significa un incremento anual de 12 por ciento. Para abordar este problema varios bancos han implementado diferentes estrategias. BBVA por ejemplo, cuenta con la mayor cantidad de cajeros automáticos del país, con un total de 14 mil 487; seguido por Banorte con 10 mil 317 y Santander con 10 mil 131.

LA JORNADA

## **Crédito al consumo creció 14.5% en mayo**

Luego de una desaceleración en meses pasados, el crédito vigente total de la banca comercial al sector privado retomó la senda del crecimiento en mayo impulsado, principalmente, por el portafolio de consumo. Destaca, de acuerdo con los Agregados Monetarios y Actividad Financiera publicados del Banco de México, el crecimiento en la cartera de consumo, que en el quinto mes del presente año fue de 14.5 por ciento. Este crecimiento no se veía desde enero del 2013, cuando dicho portafolio aumentó 14.9 por ciento. Un análisis reciente de BBVA México considera que las trayectorias inflacionarias y de tasas de interés elevadas por un periodo más prolongado, podrían generar cierto efecto prudencial en los demandantes de crédito, postergando sus decisiones de inversión, con la expectativa de reducir sus costos de financiamiento. El banco menciona que el mercado laboral y los componentes de la producción registran una desaceleración, lo que haría más difícil sostener la demanda crediticia y el dinamismo real de los saldos de crédito bancario.

EL ECONOMISTA

## **Asalariados mexicanos, presas de estrés financiero por compras impulsivas**

El estrés financiero (grado de preocupación que genera tener finanzas personales en desorden) es originado básicamente por desempleo, bajos ingresos o precariedad laboral, pero también la conducta puede llevar al sobreendeudamiento, debido sobre todo a las compras compulsivas e impulsivas y a los intentos por vivir más allá de las posibilidades propias, concluyó la Comisión Nacional de Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros (Condusef). El porcentaje de personas con estrés financiero alto disminuye entre aquellas que ganan de uno a dos salarios mínimos, a 36 por ciento; en este grupo 38 por ciento padecen estrés moderado y 26 por ciento, bajo; la proporción sigue bajando cuando la persona percibe entre dos y hasta tres salarios mínimos, con 29 por ciento de estrés alto, 38 medio y 33 por ciento bajo.

LA JORNADA

## **Banorte, el mejor banco de consumo**

Por cuarto año consecutivo, los World Finance Banking Awards 2024 en las categorías de Mejor Banco de Consumo y Mejor Gobierno Corporativo en México reconocieron a Banorte. Al otorgar este premio, la revista internacional especializada finanzas World Finance, señaló el compromiso del banco mexicano con la transparencia y rendición de cuentas. Ahí se distinguen a las instituciones que responden a los retos generados por la situación geopolítica, el cambio climático, la situación económica global y la innovación tecnológica en el sector financiero. El galardón de Mejor Gobierno Corporativo, reconoce a los bancos comprometidos con una agenda de gobierno. De esta manera, Banorte se coloca como una institución ejemplo en el país por sus acciones y compromiso con sus clientes y colaboradores. Carlos Hank, presidente del Consejo de Administración, comentó que "la innovación y los retos en el entorno global, exigen a Banorte seguir transformándose".

24 HORAS

## **'Colorean' los bancos su plantilla**

Incluir a la comunidad LGBTQ+ en la plantilla laboral de las empresas aporta mayor diversidad de talento y visión para la toma de decisiones, afirmaron bancos en México. "Estamos convencidos de que tener talentos diversos en todos y cada uno de los niveles de la organización hace una gran diferencia en la manera en la que se toman decisiones e influyen las visiones", aseveró Citibanamex. En Scotiabank, el proceso de contratación está basado en un CV "sin etiquetas", para evitar cualquier tipo de influencia, sesgos o estereotipos, explicó Pilar Torres, directora de Comunicación Corporativa, Sostenibilidad y Asuntos Públicos de Scotiabank México. En el caso de HSBC México, su área de Recursos Humanos incorpora desde 2021 la opción de realizar un proceso de autoidentificación en tres aspectos: diversidad étnica, identidad de género y discapacidades.

REFORMA

## **Llegaron las vacaciones, consejos financieros para planear un viaje de verano**

Este verano más personas ven la posibilidad de salir de vacaciones, así que es importante tomar en cuenta los gastos que se realizarán, planear la salida

y de esta forma evitar que al regreso tus finanzas se vean presionadas por ese descanso que decidiste hacer, así que te damos algunos consejos financieros para planear un viajecito de verano. De acuerdo con el calendario escolar de la Secretaría de Educación Pública (SEP), el fin de clases del ciclo escolar en instituciones públicas es el 16 de julio. "Se aproximan las vacaciones de verano y es el momento donde tu toma de decisiones es fundamental para optimizar tu dinero y tiempo para hacer de esos días una experiencia exitosa", destacó Juan Luis Ordaz, director general de Educación Financiera de Citibanamex.

EL ECONOMISTA

### **Aconsejan planear con tiempo tus vacaciones**

Si fuiste de las personas que planearon y reservaron sus vacaciones desde hace meses, seguramente solo te faltan detalles que podrás cubrir con tus ahorros, de lo contrario, toma en cuenta que julio y agosto son considerados meses de temporada alta, aconsejó el área de finanzas personales de Citibanamex. Juan Luis Ordaz, director de educación financiera del banco, recomendó entre otras cosas, planear un presupuesto. "Considera todos los gastos que implica un viaje: alojamiento, comida, souvenirs, transporte, actividades culturales, ropa especial, entre muchos otros (dependiendo del lugar a donde viajes). No olvides resguardar un monto para posibles imprevistos".

24 HORAS

### **Analistas aún esperan recorte de tasas del BdeM en este año**

Luego de que el Banco de México (BdeM) mantuvo, por segunda ocasión consecutiva, su tasa de referencia en 11 por ciento, los recortes en la política monetaria estarán sobre la mesa en las próximas reuniones, estiman económicos. Sin embargo, varias señales moderadas en el comunicado de política monetaria del pasado jueves hacen disentir a los analistas sobre si la autoridad monetaria reanudará el ciclo de alzas de tasas de interés en agosto, septiembre o noviembre. La tasa de interés actual -que determina el costo del crédito al que se financian empresas y personas- es una de las más altas del mundo y resulta atractiva para los inversionistas internacionales, lo que ha abonado al fortalecimiento del peso contra el dólar en los últimos años.

LA JORNADA

## **Dan capital de riesgo a empresas de mujeres**

El fondo mexicano Amplifica Capital se ha enfocado en financiar a las empresas dirigidas por mujeres. Esto es relevante en un contexto donde solo 31 por ciento del venture capital que se invierte en Latinoamérica está dirigido a emprendimientos de mujeres, según la Asociación para la Inversión de Capital Privado en América Latina (LAVCA, por sus siglas en inglés). Levantó un capital de 11 millones de dólares, el cual se invirtió en 25 empresas enfocadas en promover la inclusión digital o mitigar el impacto del cambio climático, describió Anna Raptis, socia directora y fundadora de Amplifica Capital. "Las empresas en las que invertimos son emprendimientos desde etapa temprana hasta Serie A y de sectores como agtech, foodtech, fintech, health & wellness, mobility, infraestructura y edtech".

REFORMA

## **Fintech Yuhu busca operar como Sofipo**

La fintech mexicana Yuhu es una de las firmas de base tecnológica interesada en convertirse en una Sociedad Financiera Popular (Sofipo). De acuerdo con su director ejecutivo, Ricardo Flores han iniciado el proceso en la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) para la obtención de la autorización. La firma se especializa en brindar créditos a trabajadores paratrabajadores duraderos a través de una plataforma en línea y en acuerdo con empresas corporativas, empleadoras de los usuarios. Flores dijo, en entrevista, que con la obtención de la autorización tienen el objetivo de ofrecer mayores productos financieros a los trabajadores.

EL ECONOMISTA

## **Son 3.1 millones de mexicanos los que tienen criptos**

En México, el 2.5% de la población, o 3.1 millones de mexicanos, cuentan con alguna criptomoneda como bitcoin, ethereum, solana, dogecoin o binance, según datos del reporte Blockchain Report Latam 2024 de Sherlock Communications. De esa manera, México es el tercer país en Latinoamérica en tener una mayor adopción de los activos digitales. El extenso reporte mostró que las remesas fueron el principal impulsor de la adopción de las criptomonedas entre los mexicanos. En la división de Bitso Business, el intercambio de criptomonedas a la moneda local creció un 60% en un año. En 2023, el monto enviado de remesas por los connacionales en el extranjero

se elevó a 63,313 millones de dólares, según cifras del Banco de México (Banxico). Coinbase quiere llegar al mercado mexicano para "facilitar el retiro de criptomonedas y ofrecer servicios hasta un 30% más baratos que los métodos de pago transfronterizos tradicionales". Luiz Eduardo Abreu Hadad, Sherlock Communications Researcher and Blockchain Advisor, escribió "parece que América Latina está preparada para subirse a la ola criptográfica".

EL ECONOMISTA

## **Aumentan fraudes con ofertas de viaje**

La promesa de pasar unas vacaciones con todo pagado a un costo por debajo del mercado ofertadas por internet no sólo sigue dando ganancias a defraudadores, sino que ha aumentado de acuerdo con datos del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México. El número de solicitudes de ayuda por fraudes bajo el modus operandi "montaviajes" incrementó 75 por ciento en los primeros cinco meses del año, en comparación con el mismo periodo de 2023, informó el presidente del Consejo, Salvador Guerrero. La mayoría de las víctimas que pidió ayuda fue estafada en 30 por ciento con 10 mil pesos; de 10 a 30 mil, en 26 por ciento; de 30 mil a 100 mil un 15 por ciento, y 29 por ciento no especificó.

REFORMA

## **Banorte, mejor banco de consumo en México**

Por cuarto año consecutivo el banco que encabeza Carlos Hank González obtiene el reconocimiento como el Mejor Banco de Consumo y de Mejor Gobierno Corporativo en México por parte del World Finance Banking Awards. La institución, dirigida por José Marcos Ramírez, fue distinguida por su enfoque al cliente en medio del ambiente retador del cambio climático, situación geopolítica, economía global y acelerado cambio tecnológico; y también por su labor de transparencia y rendición de cuentas hacia accionistas, colaboradores y clientela.

LA RAZÓN, columna Gente Detrás del Dinero de Mauricio Flores

## **Financiamiento multilateral y sostenible**

No todo es nuevo gabinete ni temas postelectorales, a la par de esas reuniones, hay interesantes encuentros como el que se realizó sobre el rol de la Banca Multilateral en el crecimiento económico regional y donde la

Ciudad de México fue sede. Lo más importante, es el trabajo a conciencia que ya se realiza para temas de financiamiento sostenible, y la creación de un hub en esa materia para facilitar la llegada de inversiones, pero también el desarrollo de más herramientas financieras para que todos los organismos multilaterales trabajen de manera coordinada. El encuentro en donde el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Gabriel Yorio, fue anfitrión y en donde se firmaron cartas de entendimiento entre varios bancos multilaterales, también acudió la subsecretaria Alexia Latortue del Departamento del Tesoro de Estados Unidos; la subsecretaria Renata Vargas del Ministerio de Planificación y Presupuesto de Brasil, así como directores del BCIE, su presidente Ejecutiva, Gisela Sánchez, por mencionar algunos.

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus

## **En el mundo financiero destacan**

En el mundo financiero destacan algunas alianzas que buscan impulsar la inclusión financiera de los más jóvenes de la mano de la industria del entretenimiento. RappiCard, el segmento de negocio fintech de Rappi, cerró una alianza con Universal Pictures para lanzar dos ediciones especiales de tarjeta de crédito ante el estreno de la película "Mi Villano Favorito 4". Se trata de una estrategia que busca impulsar la inclusión financiera de las nuevas generaciones, basada en conectar con audiencias jóvenes y la promoción de diseños exclusivos. El plan de RappiCard, que lleva José Antonio Murillo, es ofrecer a los usuarios un producto financiero alineado a los intereses y preferencias personales de los más jóvenes.

REFORMA, columna Capitanes

## **Victoria Rodríguez**

El viernes, el Padre del Análisis Superior conversó con la gobernadora de Banco de México, Victoria Rodríguez, con motivo de la decisión de política monetaria de la Junta de Gobierno que preside, que determinó mantener sin cambio la tasa de referencia (...) Banxico ha ido más allá de los correctos posicionamientos públicos de su gobernadora, puesto que en el comunicado de política monetaria dejaron totalmente claro que sí consideraron la depreciación del peso, no en cuanto a su nivel, sino a su impacto en el nivel general de precios (...) El nombramiento de la nueva secretaria de Energía fue muy bien recibido por los participantes en el sector energético, puesto que marca el fin definitivo de las políticas fundamentalistas, que tuvieron

que ser contenidas durante la segunda parte de esta administración por Raquel Buenrostro (...) Si bien su trabajo como secretaria de Energía debe ser muy bien valorado, puesto que logró una suerte de tregua comercial con Estados Unidos y Canadá, su labor más importante fue como jefa del SAT, en la que demostró, con creces, una gran habilidad para incrementar la recaudación.

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo

### **Javier Laynez: la mejor defensa**

El Premio Limón Agrio de la semana es para el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, quien al parecer será ratificado en su cargo y no será el nuevo director ni de Pemex ni de la CFE. Se entiende que tanto el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, como Gabriel Yorio vean el vaso medio lleno y al participar en foros resalten las fortalezas de la economía mexicana. El problema es que Yorio ya entró al club de los otros datos que encabeza López Obrador. Aseguró que la economía mexicana está creciendo entre 2 y 3%, pero los analistas encuestados por Citibanamex redujeron le meta este año a 2.1 por ciento.

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés

### **Se estanca en mayo crédito de banca de desarrollo a IP**

Pese a la necesidad de crédito barato de las empresas, sobre todo las Pymes, en el sexenio la actuación de la banca de desarrollo ha quedado a deber. Nafin y Bancomext de Luis Antonio Ramírez tendrían que haber resultado un pilar. De hecho este 2024 el crecimiento de la banca de fomento es negativo dado el financiamiento al sector público, pero inclusive en mayo, según Banxico, no hubo ningún avance al privado vs abril con un saldo de 689,000 mdp. De no creer.

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar

### **Aplazo, cuyo CEO es Ángel Peña**

Aplazo, cuyo CEO es Ángel Peña, cerró una ronda de financiamiento de capital de 70 millones de dólares, que utilizará para retención y lealtad de usuarios, continuar con su expansión comercial y fortalecer su posición financiera. Se enfocará en la innovación de sus productos a través de tecnologías como la inteligencia artificial. La confianza en la fintech se debe a que triplicó sus ingresos, gracias a una rápida expansión, tanto en

plataformas de comercio electrónico como en tiendas físicas, así como un sólido desempeño financiero. Aplazo, desde su lanzamiento a fines de 2020, ha asegurado más de 100 mdd en financiamiento de capital y 75 mdd en financiamiento de deuda comprometida.

EXCÉLSIOR, columna El Contador

## **Hasta hoy Claudia Sheinbaum**

Hasta hoy Claudia Sheinbaum ha presentado a 13 integrantes de su equipo, el próximo jueves dará a conocer más nombres. ¿Quiénes faltan? ¡Muchos! El gabinete legal y ampliado está formado por titulares de secretarías de Estado y empresas e instituciones estatales que se han ido añadiendo con los años. Entre otros faltan por anunciar a los titulares de Gobernación, Seguridad, la Defensa Nacional y la Marina; la muy codiciada Secretaría del Bienestar, Trabajo, Turismo y Cultura. Además, los funcionarios que se harán cargo de la emproblemada CFE, el endeudado Pemex, IMSS, ISSSTE, SAT, Infonavit, la conflictiva Conade, Nacional Financiera, Bancomext y Caminos y Puentes Federales. Algunos personajes cuyos nombres suenan insistentemente para ocupar esas posiciones: Rosa Icela Rodríguez, Gabriel Yorio, César Yáñez, Martí Batres, Ornar García Harfuch y Gerardo Esquivel.

LA JORNADA, columna Dinero de Enrique Galván Ochoa

## **Nueva emisión de MIP; Gómez Lara**

Mexico Infrastructure Partners (MIP), que a través de dos emisiones de certificados del Fondo para Inversiones en Energía participó en la adquisición de las 12 centrales de generación de energía eléctrica de ciclo combinado y una eólica de Iberdrola, prepara para el 10 de julio una nueva emisión por un monto aún no determinado que se utilizará para más inversiones y gastos del fideicomiso que preside Ramón Gerardo Colosio (...)El 26 de febrero se cerró la operación financiera por 6 mil 200 millones con Iberdrola con una inversión del Fonadin en el Fondo para Inversiones en Energía por 2 mil 420 millones de dólares, que se completó con créditos de Bancomext, Banobras y Nafin con 64 por ciento del total y la participación de Barclays México, BBVA, Santander y SMBC.

MILENIO DIARIO, columna Estira y Afloja de J. Jesús Rangel

## **¿Por qué el Banco de México no puede quebrar?**

El Banco de México (Banxico) no es una compañía privada con propósitos de lucro. Su objeto social (propósito) es garantizar el poder adquisitivo del peso

mexicano a través del control de la inflación y la estabilidad del tipo de cambio (...) En contrapartida, el principal pasivo del Banco de México son los billetes y monedas en circulación que, en la misma fecha ascendieron a casi 3 billones de pesos (2,979.4 mil mdp) (...) La otra partida relevante en los débitos del Banco de México es el "pasivo de regulación monetaria", que al cierre de abril ascendió a 1,219 mil mdp y que se utiliza para regular la liquidez en la economía y evitar un proceso inflacionario por exceso de oferta monetaria.

EXCÉLSIOR, columna Tendencias Financieras de José Arnulfo Rodríguez San Martín

## **La tasa de interés objetivo que fija el banco central**

La tasa de interés objetivo que fija el banco central (tasa de interés interbancaria de equilibrio, TIIE) se mantuvo en 11 por ciento en la reciente reunión de la Junta de Gobierno del Banco de México (...) El peso se depreció 7.7 por ciento frente al dólar en junio, en buena medida como consecuencia de las expectativas adversas en materia política, aún faltando por nombrar buena parte del equipo de gobierno de la virtual presidenta electa. Aunque los puestos ya designados han aplacado las tensiones, faltan otros que son clave, como Gobernación, Defensa, Marina, Seguridad Ciudadana, Bienestar, Educación, o bien Pemex, CFE y el SAT (...) El costo del crédito ha sido muy alto por mucho tiempo, con las consecuencias que eso tiene para el financiamiento del gobierno, las empresas y los consumidores y, por otro lado, por los ingresos que genera a los bancos y otras instituciones financieras.

LA JORNADA, artículo de León Bendesky

## **ENTORNO ECONÓMICO**

### **Solidez económica aminora riesgos de transición**

Ante el cambio de gobierno en el país no se observan riesgos para la estabilidad financiera, ya que se cuenta con sólidos fundamentos macroeconómicos que brindan la confianza de que se puede hacer frente a eventuales desafíos, afirmó Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del Banco de México (Banxico). La banquera central reiteró que el organismo monetario es muy respetuoso con la agenda de políticas públicas, incluidas

las que llegue a implementar la nueva administración (a cargo de Claudia Sheinbaum), que se requieran para afrontar los retos que hay en el país.

EL FINANCIERO

## **Registran finanzas mayor déficit en 34 años**

El déficit en las finanzas públicas a mayo estuvo por debajo de lo esperado, pero su monto fue el más alto en los últimos 34 años, advirtieron expertos. El balance público registró un déficit de 525.5 mil millones de pesos (mdp), el mayor desde 1990, desde que se tienen datos disponibles para un periodo de enero a mayo, recalcaron especialistas de México Evalúa. James Salazar, subdirector de análisis de CI Banco, expresó: "el déficit de los primeros cinco meses del año estuvo por debajo de lo presupuestado, pero el problema es que continúa siendo muy alto, aunque ya sabíamos que eso iba a pasar, entonces no es como para festejarlo".

EL FINANCIERO

## **El segundo semestre, con fuerte actividad**

El segundo semestre del año Inicia con bancos centrales esperando el mejor momento para recortar la tasa de referencia, presiones inflacionarias, indicios de menor actividad económica, el tipo de cambio para arriba de los 18 pesos y elecciones de Estados Unidos en puerta. De acuerdo con los analistas financieros; frente a dicho contexto, para la primera semana de julio se prevén datos económicos relevantes. En Estados Unidos, lo más destacado será el reporte de empleo que se publicará el viernes: "estimamos 190 mil plazas, con la tasa de desempleo manteniéndose en 4.0%", dijo Katia Goya, directora de Economía Internacional de Banorte. Para esta semana Banorte estima que el dólar podría operar entre los 17.95 y los 18.80 pesos.

EXCÉLSIOR

## **Canasta alimentaria se mantiene al alza; precios aumentan 2.2%**

La canasta de 33 productos considerados mínimos indispensables en la dieta de las familias mexicanas por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) se encareció 2.2% durante el primer semestre del año. Mientras que en diciembre pasado se requirieron dos mil 177 pesos con 40 centavos para adquirir la canasta alimentaria, seis meses después, la cantidad ascendió hasta dos mil 218 pesos con 30 centavos. Entre los productos con mayores alzas destacan el plátano, el azúcar, el chile

cuaresmeño y la naranja. En tanto, productos como el limón y jitomate descendieron de precio. Para economizar, algunas familias han optado por incrementar la adquisición de productos de marcas libres, otros han recurrido a la compra de alimentos por piezas, también hay quienes han reducido su consumo de carne.

EXCÉLSIOR

## **Exportación de 6 estados supera remesas de todo 2023**

Durante el primer trimestre de 2024, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Baja California, Guanajuato y Tamaulipas concentraron 57.7 por ciento del valor total de las exportaciones del país por un monto de 74 mil 226.6 millones de dólares, cifra superior a los 63 mil 313 millones de dólares que se recibieron por remesas en 2023; es decir, sólo seis entidades generaron en tres meses más divisas que los envíos de dinero de los connacionales durante todo el año pasado. Por su parte, cifras del Banco de México (Banxico) señalan que, al cierre de 2023, se captó por remesas una cifra histórica por un total de 63 mil 313 millones de dólares, monto 7.6 por ciento mayor que lo que se reportó en 2022 que, incluso al ser éstas, uno de los generadores de divisas más importantes a México, no han logrado igualar los montos de exportaciones.

LA RAZÓN

## **Quitan granos brillo a agroexportación**

En los primeros cuatro meses del año, la importación de granos básicos ha sido mayor que el valor obtenido por la exportación del tomate y el aguacate, dos de los productos más exitosos de la cadena agroalimentaria. En conjunto, la importación de los principales granos de consumo en México registró un valor total de 2 mil 952 millones de dólares, mientras que el conjunto de aguacate y jitomate registró exportaciones por 2 mil 412 millones de dólares. De acuerdo con datos del Banco de México, entre enero y abril de este año, se importaron mil 954 millones de dólares de maíz, mientras que se exportaron mil 283 millones de dólares de aguacate y por jitomate mil 129 millones de dólares. La mayor importación de granos básicos no solo merma el superávit agropecuario, sino que pone retos a la recién publicada Ley de Alimentación Adecuada y Sostenible, que busca garantizar alimentos como el maíz y el frijol en la canasta básica. Para Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas,

sin una estrategia que lleve a aumentar la producción nacional de granos básicos, al tiempo que se resten factores ideológicos en las políticas públicas, difícilmente la importación de granos se frenará.

REFORMA

### **Importan 41% más carne res**

De enero a mayo, las importaciones de carne de res sumaron 107 mil toneladas, un incremento de 40.7 por ciento respecto a las 76 mil que se compraron en el mismo periodo de 2023, de acuerdo con datos de la Agencia Nacional de Aduanas de México. Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), explicó que el incremento de las compras de carne a otros países se debe a una fortaleza del peso mexicano.

REFORMA

### **Precio de futuros de trigo pierde 16% en junio**

El precio del futuro del trigo cayó un 16.96% en el Mercado de Futuros de Chicago (CME, por sus siglas en inglés) en el mes de junio, después de registrar su mayor repunte en los últimos 10 meses en mayo. Mayo estuvo marcado por sequías, heladas e inundaciones que aumentaron las preocupaciones sobre una reducción en la producción global de trigo, comentó Ana Azuara, analista de materias primas en Banco Base. Las estimaciones para la cosecha del trigo en Estados Unidos aumentaron de 1.85 billones a 1.87 billones de bushels, con lo cual se compensa el detrimento de la cosecha de trigo ruso que será de 83 millones de toneladas métricas, según el último reporte mensual del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA por sus siglas en inglés). El maíz mundial tendrá un inventario final de unos 312.3 millones de toneladas frente a los 317.4 que estimaba el promedio del mercado.

EL ECONOMISTA

### **Multan e inhabilitan 10 años a ex secretario de Hacienda en Chihuahua**

El Tribunal Estatal de Justicia Administrativa ordenó el pago de indemnización de 2 mil 723 millones de pesos e inhabilitación durante 10 años para ocupar cargos públicos a Jaime Ramón Herrera Corral, quien fue secretario de Hacienda estatal en el sexenio del priísta César Duarte Jaquez (2010-2016), y está vinculado al Banco Unión Progreso. Herrera Corral no

había recibido sanción, aun estando relacionado con contratos simulados y el desvío de recursos públicos durante el gobierno del panista Javier Corral Jurado y fue testigo protegido de la Fiscalía General del Estado (FGE).

LA JORNADA

## **San Luis Potosí: mejor evaluado en primer informe de la ASF**

San Luis Potosí es la entidad mejor evaluada por segundo año consecutivo con cero pesos observados, sin procedimientos administrativos, recomendaciones, pendientes, ni solicitudes de aclaración en los resultados de la primera revisión de la cuenta pública 2023, de acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación [ASF]. Como resultado de las políticas públicas implementadas por el gobernador Ricardo Gallardo Cardona, encaminadas a fortalecer su administración con una alta responsabilidad financiera y garantizando el correcto uso de los recursos públicos en beneficio de la ciudadanía, esta administración estatal ha logrado ser el primer lugar con el mejor manejo de los fondos públicos, asegurando con ello continuar ofreciendo más apoyo para las y los potosinos.

EL ECONOMISTA

## **Déficit alcanza 557 mil mdp**

El déficit presupuestario subió 261.5 por ciento de enero a mayo de 2024, frente al mismo lapso de 2023, al registrar 557 mil 394.2 millones de pesos, según el Informe de Finanzas Públicas y Deuda Pública de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). No obstante, los ingresos presupuestarios registraron un incremento de 5.4 por ciento, y quedaron por arriba lo programado en 87 mil 411.1 millones de pesos. El documento, que fue presentado al Congreso de la Unión, mostró que, en los primeros cinco meses del año, los gastos del gobierno superaron a los ingresos en 403 mil 227.9 millones de pesos. Por su parte, el buen comportamiento de los ingresos presupuestarios fue por las entradas por petróleo, que de enero a mayo crecieron 12.7 por ciento, al registrar 473 mil 551.9 millones de pesos, superando a 401 mil 809.2 millones de pesos obtenidos en el mismo lapso de 2023. Incluso quedaron 10 mil 192.8 millones de pesos más de lo programado.

EL HERALDO DE MÉXICO

## **Industria automotriz acelera con el T-MEC**

La industria automotriz mexicana consiguió un incremento tanto en inversión extranjera como en exportaciones en los últimos cuatro años, derivado del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Datos del Banco de México señalan que en 2023 México exportó 156 mil 466 millones de dólares en vehículos, camiones y autopartes, monto histórico y 29 por ciento mayor a lo registrado en 2019, año previo a la firma del tratado. Regresando de la pandemia, que nos pegó fuertísimo, tuvimos un incremento bien importante en 2021, con 95 mil millones de dólares; en 2022 superamos los 100 mil millones, y "el año pasado tuvimos un reflejo de la parte de inversiones al cerrar con 126 mil millones", dijo Alberto Bustamante, director de la Agencia Nacional de Proveedores del Sector Automotriz.

EL SOL DE MÉXICO

## **Aprovecha México el T-MEC**

Hoy, a cuatro años del arranque del T-MEC, en medio de los efectos de la pandemia y con un tablero geopolítico reorganizado, México ya ve reflejados los beneficios al convertirse en el principal socio comercial de Estados Unidos. De acuerdo con los datos del Departamento de Comercio de EU, este año México no sólo superó a China como proveedor de mercancías, sino que ha alcanzado niveles récord en sus exportaciones. Fernando Meyer, jefe de asuntos económicos de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, consideró que tomando como referencia los datos en comercio exterior, el beneficio a partir de 2020 se refleja y se consolidó este año.

REFORMA

## **Ante el cierre fronterizo, México prevé exportar a EU con globos dirigibles**

Ante los diversos retos que existen en la frontera norte del país, como la falta de infraestructura y los constantes cierres por seguridad, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ya analiza utilizar los zepelines o dirigibles para el movimiento de carga entre México y Estados Unidos. "Este modo de transporte está teniendo un renacimiento en el mundo; lo volvieron a usar en varias naciones, por lo que nos encontramos estudiando este nuevo método. Inclusive estamos revisando planes, mientras se arreglan los problemas en la frontera de si hay un puente o no

hay uno, meter dirigibles. Estamos pensando meterlos para empezar a aliviar eso", detalló el subsecretario de Transportes, Rogelio Jiménez Pons. De acuerdo con un estudio realizado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), los zepelines de carga son más rápidos que los camiones y más baratos respecto a los aviones. Puede llegar a ser hasta 38.3 por ciento más económico que moverse por aeroplano, dependiendo la distancia, y le gana en velocidad a los tráileres porque no depende de caminos o de gran infraestructura.

MILENIO DIARIO

## **Once empresas en la BMV, mejor calificadas que el gobierno federal**

En México, 11 de las 35 empresas que integran el S&P/BMV IPC, el principal índice accionario de la Bolsa Mexicana de Valores, tienen una mejor calificación crediticia que el gobierno federal mexicano, que algunas calificadoras mantienen en "BBB" y otras en "BBB+", todavía con grado de inversión. Las calificadoras HR Rating, S&P Global Ratings, Fitch Rating y Moody's colocan a América Móvil, Arca Continental, Fomento Económico Mexicano (Femsa), y Kimberly-Clark de México en la categoría de triple A, la máxima calificación con grado de inversión. La lista se completa con Chedraui, la cadena de tiendas de autoservicio; el conglomerado Orbia; Megacable, del sector de telecomunicaciones; Grupo Carso, propiedad del empresario Carlos Slim; y Grupo Bimbo, del negocio de la panificación. Especialistas explicaron que las empresas "AAA" en México tienen mejores condiciones para obtener financiamiento debido a su bajo nivel de riesgo. Además, los intereses que pagan por sus préstamos tienden a ser más bajos que aquellos sin la mayor calificación crediticia.

EL ECONOMISTA

## **Junio fue un mal mes para las bolsas mexicanas**

En el mes de junio, las canastas accionarias mexicanas cayeron casi 5%, el peor desempeño mensual desde diciembre de 2022, o en 18 periodos, mientras que el trimestre registró una baja de 8.6%, la más acelerada de los últimos dos años. El IPC de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cayó 4.96%, al pasar de 55,179.24 puntos el 31 de mayo a 52,440.02 puntos a finales de junio, y el FTSE Biva pasó de 1,126.72 puntos a finales de mayo a 1,072.28 puntos al último día de julio, una caída del 4.83 por ciento. El viernes el

mercado tomó en cuenta que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, sostuvo una reunión esta semana con inversionistas en Londres para asegurarles que la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, moderará el impacto de la reforma al Poder Judicial y alcanzará su objetivo de un déficit fiscal menor que en 2024, de acuerdo con reportes de medios. Probablemente, el mercado sigue sopesando que Banco de México mantuvo su tasa de interés de referencia el jueves, ante la mayor incertidumbre, aunque hacia adelante seguirá contemplando retomar la disminución de tasas.

EL ECONOMISTA

## **Divisa mexicana cae por su propio "peso"**

El peso concluyó el primer semestre del año con su peor desempeño desde el 2020, acumulando una depreciación de 7.78% o 1 peso con 32 centavos frente al dólar estadounidense. El tipo de cambio finalizó el periodo de referencia en 18.2862 pesos por dólar desde el cierre de su última cotización de 2023, en 16.9666 unidades, muestran datos del Banco de México. La divisa tocó un mínimo de 16.2616 pesos por dólar el 9 de abril y un máximo de 18.9929 pesos el 12 de junio. A pesar de la depreciación más alta de la moneda mexicana de los últimos dos años, al cierre de junio se ubica como la quinta moneda del mundo más depreciada durante este año. En cuanto a su desempeño mensual, junio de 2024 se ubicó con su mayor depreciación para el mismo mes desde que el peso cotiza bajo un régimen de libre flotación, de acuerdo con un reporte de Banco Base. La depreciación en dicho mes fue de 7.76% o 1.31 pesos, afectado por los resultados de las elecciones del 2 de junio pasado.

EL ECONOMISTA

## **Peso registra peor trimestre desde el 2020**

En el segundo trimestre de este año el peso mexicano reportó su mayor pérdida desde el primer cuarto del 2020, y su cotización sigue bajo presión, ante un entorno de mayor percepción de riesgo. En la última jornada de junio, el peso se ubicó en 18.2862 unidades, de acuerdo con las cifras publicadas por el Banco de México, lo que representó una depreciación mensual de 7.8 por ciento que la llevó a liderar las pérdidas entre las divisas emergentes. Jessica Roldán Peña, economista en jefe de Casa de Bolsa Finamex, indicó que no calificaría los acontecimientos en el mercado

cambiarlo durante el último trimestre como indicativos de una "desestabilización significativa" del peso mexicano.

EL FINANCIERO

## **Fed, bajo los reflectores**

Nos recuerdan que el próximo viernes, la Reserva Federal (Fed) estadounidense, comandada por Jerome Powell, dará a conocer su decisión de política monetaria, para la cual se anticipa que la tasa de referencia se mantendrá en una franja de entre 5% y 5.25%, nivel máximo en 23 años. A pesar de que se prevé que el banco central de EU no hará movimientos en los tipos de interés sino hasta finales de año, el mensaje que ofrecerá sobre el panorama económico del país vecino va a acaparar la atención de especialistas. El avance de la inflación ha impedido a la Fed abaratar el costo del dinero con la rapidez que se esperaba, y a la fecha los analistas proyectan que habrá dos bajadas en lo que resta del presente año.

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

## **Los pendientes de AMLO y el legado a cuidar**

El presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró este fin de semana que sus obras de infraestructura prioritarias no quedarán pendientes, no obstante, el estatus de estos proyectos deja ver exactamente lo contrario, sobre todo en el caso de la Refinería Olmeca y del Tren Maya, que dependerán plenamente de la nueva administración para dejar de ser una mancha de la 4T y convertirse finalmente en ese legado que tanto anhela el fundador de Morena (...). A pesar de que el director de Pemex, Octavio Romero, ha manifestado que antes de finalizar julio estará en funcionamiento la primera línea de refinación, los expertos aseguran que esto sucederá realmente en el último trimestre del año, en el escenario más optimista.

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado

## **En días pasados, Grupo Deacero**

En días pasados, Grupo Deacero, que encabeza Raúl Gutiérrez, recibió el premio LOGRA del del Pacto Global por su avance en descarbonización, luego de adherirse a la iniciativa de Objetivos Basados en Ciencia, mejor conocida como Science Based Targets Initiative (SBTI). Parece una noticia corporativa cualquiera, pero no lo es. El 8% de las emisiones de CO2 en el mundo lo

produce la industria siderúrgica, y en especial la fundición y manufactura, industria que genera el 1.4% del PIB y el 8.7% del PIB manufacturero. México es el tercer productor de América, tras Estados Unidos y Brasil, y el décimocuarta del mundo.

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado

## **Las tres Claudias**

Un expresidente de la República me explicó alguna ocasión que en México hay una inevitable mutación de quien asume el máximo cargo del país. Me decía que una primera faceta es la de candidato. En los nuevos tiempos hay que ganar elecciones, y esa es tarea del candidato. En los viejos tiempos tenía que hilar fino para empezar la construcción de su poder (...) El candidato triunfante, me decía, tiene que tolerar los últimos días del presidente saliente. No lo puede ignorar, pero necesita poco a poco establecer su condición de poder emergente (...) Aunque este proceso ha cambiado al paso de las décadas, y hoy tiene particularidades, mantiene algunos rasgos que estamos apreciando en la singular transición política que atestiguamos.

EL FINANCIERO, columna Coordinadas de Enrique Quintana

## **El euro subió el domingo**

El euro subió el domingo después de que la primera vuelta de las sorprendentes elecciones anticipadas francesas colocara a la extrema derecha en primer lugar, pero dio a los inversores poca claridad sobre el resultado final (...) Carlos Slim, el hombre más rico de América Latina, impulsa las apuestas de petróleo y gas a través de participaciones que posee en empresas estadounidenses y aumentando su exposición en México, donde está asociado con Pemex en varios proyectos. Solo en junio, el holding de su familia, Control Empresarial de Capitales SA, compró acciones de PBF Energy Inc. en 13 días diferentes, adquiriendo 2.5 millones de acciones por alrededor de 113 millones de dólares, según documentos regulatorios.

EL ECONOMISTA, columna Acciones & Reacciones

## **Norma Piña, Cossío y Claudio X**

Para que la Reforma Judicial aterrice lo menos radical posible, la ministra Norma Piña tendría que renunciar, ya, a la Presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Acto seguido, los ministros que conforman el Pleno tendrían que ungir a un nuevo Presidente o Presidenta (...) No es ya un

pleito entre Piña y Andrés Manuel López Obrador: es un enfrentamiento entre instituciones que no va cambiar mientras la Ministra Presidenta, que ya no tiene interlocución, se aferre al puesto. Piña se está mal asesorando por tres que, nos dicen, están en su cuarto de guerra: el ministro Jorge Mario Pardo, el ministro en retiro José Ramón Cossío y el activista Claudio X. González Guajardo. Con su presencia no hay otra manera de que se abran los espacios para que esa iniciativa transite como desearían los miles de jueces, magistrados y empleados del aparato judicial que hoy están en vilo (...) Ortiz-Mena, de los moderados y con cercanía a Arturo Zaldívar, y por paridad de género, Esquivel Mossa, aunque su principal negativo es traer a cuestras la controversia personal de su titulación.

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis Estrada

### **Exigen calidad de placas**

Será esta semana cuando inicie el proceso de reemplacamiento vehicular en el Estado de México, lo que pone en jaque el reciente contrato de más de 900 millones de pesos adjudicado por la entidad mexiquense a Placas y Señalamientos Mexicanos para la adquisición de placas y tarjetas de circulación. Ya le he comentado que esa empresa ha sido objeto de denuncias por presuntas prácticas monopólicas (...) En varios estados, las placas suministradas por esa firma mostraron un rápido deterioro, obligando a los gobiernos locales a ofrecer reemplazos gratuitos (...) El caso que la falta de transparencia y la posible preferencia en las licitaciones requieren revisión para asegurar un proceso equitativo y efectivo.

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela

### **GM alcanzará 28 mil colaboradores**

Ya es la empresa automotriz más grande de México, la que más produce y exporta, pero no se detendrá. General Motors de México, que preside Francisco Garza, cuenta ahora con 25 mil colaboradores, pero esa plantilla se incrementará a 28 mil en los siguientes meses (...) GM tiene hoy una estrategia amplia e integral en México, que incluye: (1) diseño y validación de partes y componentes (esto sucede en el Centro Regional de Ingeniería en Toluca); (2) manufactura robusta (incluidos vehículos eléctricos como el Blazer EV o el Equinox EV, que se fabrican en Ramos Arizpe); (3) desarrollo de infraestructura de carga; (4) reconfiguración de la base de distribución; y (5) entrada al mercado con un portafolio notoriamente amplio de productos

(...) Garza estuvo presente en la reciente reunión de empresarios con la presidenta electa (...) Calificó el discurso de ella como "un gran mensaje" en cuanto a su visión de país, incluyendo la necesidad de "de generar esa infraestructura para aprovechar el nearshoring".

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota

## **DD360, la plataforma de financiamiento y gestión de proyectos**

DD360, la plataforma de financiamiento y gestión de proyectos residenciales adquirió a Wiggot, una proptech tapatía que ofrece soluciones tecnológicas para asesores inmobiliarios. Esta integración busca expandir la participación de DD360 en la industria de bienes raíces mediante la innovación, el uso de datos y la inteligencia artificial. Wiggot se une a un ecosistema que incluye plataformas como DD360 y monopolio.com.mx, con el objetivo de empoderar a los asesores inmobiliarios en un entorno digitalizado.

EL FINANCIERO, columna de Jefes

## **Inminente freno en la actividad económica**

Con nuestros indicadores económicos anticipados, Bursamétrica ve inminente el frenón en la actividad económica (...) El Indicador IBAM (índice Bursamétrica Anticipado de México) y sus componentes nos están dando una lectura de desaceleración en la actividad económica, incluso antes de las elecciones (...) En el lado del mercado interno, las remesas familiares, el empleo acumulado en el año, más los incrementos en el salario mínimo están robusteciendo la demanda agregada (...) Como reflejo de las expectativas, el índice S&P de la Bolsa Mexicana de Valores presentó un incremento del 4.63% anual, mientras que en abril se presentó un incremento del 2.91% anual.

EL FINANCIERO, columna Perspectiva Bursamétrica de Ernesto O'Farrill

## **De acuerdo con lo programado**

De acuerdo con lo programado, hoy se realizará el primer pago en el marco del ya vigente –desde mayo pasado– Fondo de Pensiones para el Bienestar, promovido, instrumentado y puesto en operación por el gobierno del presidente López Obrador (...) ¿De dónde salen esos 41 mil millones de pesos? El fundamento legal dice así: El Fondo de Pensiones para el Bienestar administrará los recursos que se transfieran de la subcuenta de retiro,

cesantía en edad avanzada y vejez, así como los de la subcuenta de vivienda, de los trabajadores que tengan 70 años o más, en el caso del IMSS, o 75 si es persona trabajadora cotizante al ISSSTE que no tengan una relación laboral vigente y que no hayan cotizado en el último año.

LA JORNADA, columna México SA de Carlos Fernández Vega

## **Hacia un esfuerzo compartido para tener un mejor futuro**

Los bancos centrales han demostrado su capacidad para implementar medidas contundentes con el fin de enfrentar el incremento de la inflación más significativo en una generación. Han tomado acciones para salvaguardar el poder adquisitivo de los hogares y empresas y, aunque aún resta por completar el último trecho hacia la estabilidad de precios, el final está a la vista (...) Sin duda, el devenir de la economía mundial ha ayudado. La recuperación de las cadenas de comercio y la disminución de los precios de las materias primas han contribuido a la desinflación (...) El repunte inflacionario posterior a la pandemia ha sido el último desafío al que se han enfrentado los bancos centrales.

EL FINANCIERO, artículo de Agustín Carstens

## **ENTORNO POLÍTICO**

### **Derechos laborales no van a atorar Reforma Judicial: Mier**

Con los foros en marcha rumbo a la Reforma del Poder Judicial, la Suprema Corte advirtió sobre una serie de riesgos, costos millonarios y de procuración de justicia, asociados a esta iniciativa del presidente López Obrador: La elección de jueces, magistrados y ministros tendrá un costo aproximado de 22 mil millones de pesos, según estimaciones del Poder Judicial. El tema será abordado desde este martes en el Foro a realizarse en Toluca. El coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier, ha asegurado que, en lo laboral, la aplicación de la Reforma habrá de apegarse a la Ley, además de que esto no significará un retraso en su implementación. En un documento denominado Análisis de la iniciativa de reforma al Poder Judicial de la Federación, la SCJN advierte que en la elección de impartidores de justicia, programada para el 2025, se coloca a los candidatos a jueces, magistrados y ministros en grave riesgo y situación de vulnerabilidad ante los graves riesgos de inseguridad, amenazas y ejecuciones relacionados con los grupos criminales.

LA CRÓNICA DE HOY

## **Relevo gradual de ministros atrasaría reforma: Batres**

Lenia Batres se manifestó en contra del relevo escalonado de ministros en la Suprema Corte y opinó que debe hacerse el cambio "parejo", pues no se entendería un escalonamiento porque eso retrasaría la reforma y podría llevarse hasta 15 años. En entrevista, la ministra también cuestionó un posible escalonamiento en el relevo de jueces y magistrados, porque sería arbitrario, y preguntó con base en qué se elegirían a unos y a otros, quiénes serían mejores que otros, y dijo que no ve "peligro" en que se cambien al mismo tiempo. Acepta que el voto popular no garantiza que sólo los mejores abogados lleguen a ser jueces, magistrados o ministros, pues ni el actual proceso lo hace, pero el voto popular puede garantizar que los jueces tengan un nivel de corresponsabilidad social con mayor conciencia y noción de la realidad.

EL UNIVERSAL

## **La reforma tiene que ser integral**

"Nadie dice que no hay necesidad urgente de reformar el Poder Judicial, todos dicen sí a una reforma en el Poder Judicial", sostiene el magistrado presidente del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje (TFCA), Plácido Morales Vázquez. En entrevista con El Sol de México, afirma que se tiene que modernizar todo el sistema de impartición de justicia, incluyendo a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), magistrados y jueces. "Hay que reformar el Poder Judicial Federal, principalmente la Suprema Corte de Justicia de la Nación (...) Debe cambiarse totalmente el rostro y el cuerpo, quitarle la máscara de una vez", señala. Morales Vázquez reclama, entre otras cosas, la lentitud en el sistema de impartición de justicia. También menciona que se debe revisar la Defensoría de Oficio, pues muchos ciudadanos quedan en la indefensión.

EL SOL DE MÉXICO

## **Legislativo silencia voz de las juezas en foros de PJ, acusan**

La magistrada María Emilia Molina de la Puente, presidenta de la Asociación Mexicana de Juzgadoras, acusó que el Legislativo silenció a más de 500 juezas y magistradas e impidió que emitieran su postura sobre la reforma judicial. En entrevista con 24HORAS, señaló que el pasado jueves, de última hora, ya estando en la Cámara de Diputados, su participación fue eliminada del orden del día. Calificó como grave que busquen silenciarla, debido a que

su participación es a nombre de 500 juezas y magistradas federales que buscan emitir su posicionamiento sobre los cambios constitucionales propuestos por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

24 HORAS

## **Oposición acusa cerrazón de Morena en debate de reforma al PJ**

Ante la insistencia de Morena de que "se cumplirá, por encima de todo, la voluntad ciudadana" de elegir a ministros, magistrados y jueces, el PAN y el PRI estimaron que para el proceso de la reforma constitucional los escenarios son sólo la "cerrazón, el desconocimiento y la politización". De antemano, en el arranque de los foros de consulta, el coordinador morenista en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, insistió en que "la reforma va", "se cumplirá la voluntad ciudadana" y se garantiza que se elegirá "a los más brillantes e idóneos perfiles" para el Poder Judicial. Sostuvo que estará garantizada también "su autonomía", "el fin del nepotismo y la corrupción" y que "se respetarán los derechos de los trabajadores". "Será fundamental que al momento de postular jueces, magistrados y ministros se garantice la idoneidad de los perfiles, así como su autonomía", indicó.

EL FINANCIERO

## **Se busca purga, debilitamiento y captura del PJ, advierte experto**

La reforma judicial es un intento de purga, captura y debilitamiento de los órganos judiciales del país, consideró Javier Martín Reyes, académico del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México. Al participar en el programa La Silla Roja, de El Financiero TV, conducido por el periodista Leonardo Kourchenko, el académico consideró que la reforma impulsada por el presidente López Obrador debe generar preocupación. Destacó que uno de los puntos de mayor polémica es la intención de que los ministros, consejeros, magistrados y jueces sean electos por voto popular, lo que preve que estos puestos se definan con criterios político-partidistas.

EL FINANCIERO

## **Otra visión de la justicia**

La asamblea regional es el órgano democrático que ejercen los pueblos indígenas que integran la Coordinadora Regional de Autoridades

Comunitarias-Policía Comunitaria (Crac-Pc) para la toma de decisiones o impartición de justicia comunitaria. El sistema de justicia basado en usos y costumbres de los pueblos indígenas se ha mantenido durante 29 años en los territorios de la Montaña y Costa Chica de Guerrero, donde se puede presumir que los niveles de violencia están por debajo del resto de las regiones del estado. Para la impartición de justicia, los coordinadores convocan previamente a una asamblea regional o micro regional de cada casa de justicia, donde participan con derecho a voz y voto los consejeros regionales y locales, comisarios municipales, comisariados de bienes comunales o ejidales, señores principales y comandantes de grupo de la policía comunitaria.

EL UNIVERSAL

### **Fracasotote del Tri**

La Selección Mexicana quedó eliminada en la fase de grupos de la Copa América, tras empatar 0-0 con Ecuador en el State Farm Stadium, en Phoenix, Arizona. México, además, sumó ayer su cuarto gran fracaso en los últimos cinco torneos oficiales, el segundo bajo la dirección de Jaime Lozano: en el Mundial de Qatar, después en dos ediciones de la Nations League y ahora en la Copa América. El conjunto azteca, con más intensidad que calidad, persiguió una anotación que nunca llegó, y que pareció encontrar por pura casualidad en su única victoria en el certamen, ante Jamaica. No obstante, contra los rivales sudamericanos, donde sumó una derrota y un empate, chocó con la realidad, aquella que desde hace rato lo merodea, y amenaza sus chances en cada torneo grande.

EL HERALDO DE MÉXICO

### **GN con 47% de tareas de seguridad**

La Guardia Nacional ha aportado un promedio de 47 por ciento del esfuerzo nacional en materia de seguridad, al corte del 24 de junio, según reportes del propio Gobierno; siendo su mayor participación en el "rescate humanitario" de migrantes. A cinco años de su creación, actualmente, en el país están desplegados en total 108 mil 182 efectivos de la GN, lo que de acuerdo a la corporación permite que se mantenga "una preponderancia territorial en gran parte del país, principalmente en estados donde se registra mayor incidencia delictiva". Desde el 30 de junio de 2019, cuando fue creada, la Guardia Nacional (GN) ha sido parte de al menos 10 acciones

de seguridad en el país, a las cuales aporta casi la mitad del esfuerzo. Mientras que en otras acciones, como el aseguramiento de fentanilo, participa con el 45% de los operativos realizados; 43 por ciento en la detención de presuntos delincuentes; 42 por ciento en el aseguramiento de aeronaves; 35 por ciento en la confiscación de goma de opio y 23 por ciento en el aseguramiento de dólares.

24 HORAS

## **Cárteles siembran el terror y desatan éxodo**

La disputa entre los cárteles Jalisco Nueva Generación y de Sinaloa por el territorio ha hecho que decenas de familias de localidades de la zona serrana de Huajicori hayan dejado sus hogares y pertenencias. La guerra por el territorio ha hecho de sus calles el campo de batalla entre dichos cárteles. Es una decena de localidades de la zona serrana de Huajicori, entre ellas Acatita, La Mesa de los Ricos, Mineral de Cucharas y San Andrés Milpillas, las que se encuentran sumidas en el terror, abandonadas y ahora convertidas en pueblos fantasma.

EXCÉLSIOR

## **Registran 166 periodistas asesinados del 2000 a la fecha**

Del 2000 a la fecha, 166 periodistas han sido victimados en el marco del ejercicio de su labor, de acuerdo con cifras de Article 19, y el actual sexenio se perfila para ser uno de los de mayor impacto. El sexenio más violento ha sido el del panista Felipe Calderón, cuando asesinaron a 48 comunicadores, mientras que en la administración actual del Presidente Andrés Manuel López Obrador han sido 46 los periodistas ultimados; además de que se registró la desaparición de cinco más. Pedro Cárdenas, quien es oficial de Programa de Protección y Defensa de Article 19, dijo a La Razón que en el sexenio que concluirá este 30 de septiembre, también ha habido otro tipo de agresiones más allá de las ultimaciones a comunicadores: "éste es el periodo presidencial con más agresiones en el día a día, no letales contra la prensa. Entre éstas está la estigmatización, lo que es el acoso judicial en contra de periodistas e inclusive, también, pues son amenazas, intimidaciones que ha sido continuas en los últimos tres sexenios".

LA RAZÓN

## **Programas sociales, la locomotora de votos del 2 de junio**

El actual régimen encontró en los programas sociales el motor importante y eficaz de su estrategia electoral para que su movimiento se mantenga en el poder a través de mejorar la entrega de apoyos, no solo con la entrega de dinero, sino también al ampliar los padrones e ir aumentando los montos proporcionados, según especialistas en distintas materias. Además, sus seguidores vieron que el Ejecutivo federal cumplió las promesas durante su administración y la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se comprometió a dar continuidad al proyecto de la Cuarta Transformación. Actualmente, y de acuerdo con cifras de la Secretaría del Bienestar, hay más de 30 millones de mexicanos que son beneficiarios de un programa social; sin embargo, Sheinbaum obtuvo más de 36 millones de votos, una cifra histórica en elecciones en México, y los expertos afirman que no solo los beneficiarios de algún apoyo votaron por ella, sino también sectores de la clase media, que lo hicieron por la credibilidad y la continuidad. Los especialistas consideraron que con los programas sociales se dio una campaña electoral anticipada desde hace seis años.

EL UNIVERSAL

## **Pluralidad de la 4T diluye a la oposición**

En las entidades donde Morena ha ido diluyendo la presencia opositora, tras el 2 de junio, la pluralidad en la representación política emergió al interior de la misma coalición Juntos Seguimos Haciendo Historia. En las pasadas elecciones, la ola guinda confirmó su hegemonía, pero, en donde ésta resultó mayor, la disputa por cargos a nivel local no se dio contra la alianza conformada por PAN, PRD y PRI, sino contra sus propios aliados a nivel federal, el PVEM y el Partido del Trabajo (PT). Este nuevo fenómeno se dio principalmente en estados donde la oposición fue desplazada hacia un tercer, cuarto o hasta quinto sitio, mientras que los primeros lugares en los resultados electorales quedaron en manos de representantes de la misma alianza del oficialismo gobernante a nivel federal. Así, en entidades como Tlaxcala, Hidalgo, Guerrero y Tabasco, entre otras, PT y PVEM ganaron, solos, municipios importantes o se posicionaron como segundas fuerzas locales.

EXCÉLSIOR

## **Reelección de Alito acabará al PRI: Sauri**

El Frente Amplio de Renovación del PRI, que encabeza Dulce María Sauri Riancho, exigió al presidente de ese partido, Alejandro Moreno Cárdenas, que postergue la 24 Asamblea Nacional priista, prevista para realizarse este domingo 7 de julio. En entrevista con El Universal, la exdirigente del tricolor advirtió que hay elementos suficientes para presumir que Moreno Cárdenas prepara esta asamblea a fin de reformar los estatutos partidistas y abrir la puerta para su reelección, lo que sería el juicio de muerte para el partido. La exgobernadora de Yucatán exigió se cumpla el mandato de la actual dirigencia y que "en forma improrrogable, en cuanto concluya el proceso electoral, cesen sus funciones.

EL UNIVERSAL

## **Aprueba a AMLO 66% tras los comicios**

El nivel de aprobación ciudadana al presidente López Obrador alcanzó 66% en junio, después de celebrados los comicios del domingo 2, según revela la más reciente encuesta nacional de El Financiero. Se trata del nivel más alto de aprobación en la serie de encuestas de este diario desde noviembre y diciembre de 2021, cuando el Presidente obtuvo 66 y 67% de respaldo ciudadano a su trabajo, respectivamente. La desaprobación a la labor del mandatario se ubicó en 33%, según el sondeo, realizado a mil adultos vía telefónica. El estudio revela que la calificación al desempeño del Presidente y su gobierno mejoró en el rubro de economía, al pasar de 43 a 50% las opiniones favorables entre mayo y junio, las cuales habían caído hasta 27% a inicios del año. En contraste, la opinión desfavorable respecto al manejo de la economía bajó de 46 a 38% en un mes, registrando el nivel más bajo de opinión negativa desde inicios de 2023.

EL FINANCIERO

## **Destaca López Obrador la inédita transición "ordenada y fraterna"**

Al concluir su gira de actividades por el sureste del país, la tercera que hace junto con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que la transición del gobierno federal se lleva a cabo de manera ordenada, lo cual calificó como "inédito". Por su parte, Sheinbaum subrayó que el Tren Maya es una obra que representa "una hazaña histórica". Sheinbaum difundió imágenes de los

recorridos realizados el sábado, a la que acudieron gobernadores. Este lunes, la virtual presidenta electa acudirá al acto organizado por Morena, por el aniversario del triunfo electoral que tuvo López Obrador en 2018.

LA JORNADA

## **Desde su mayoría, "no humillarán a opositores"**

Ricardo Monreal, quien a partir del 1 de septiembre liderará a la mayoría parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, adelanta que "no vamos a pasar sobre las minorías", porque no cometerán los mismos errores del Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Desde su visión, una mujer debe presidir la Mesa Directiva para colocarle la banda presidencial a la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, quien será la primera mujer presidenta de la historia del México libre. En entrevista para Excélsior, fue cuestionado sobre si se perpetuará en la Junta de Coordinación Política en los tres años de la legislatura o habrá rotación con las fracciones parlamentarias, Ricardo Monreal dijo que actuará conforme a la Ley, y anticipó que de hacerlo lo hará "sin doblegar a nadie y sin tratar a nadie de manera intolerante, ni humillante". El senador morenista sostuvo que desde la mayoría no se va a vulnerar ni violentar, ni desoír el reglamento de la Cámara de Diputados.

EXCÉLSIOR

## **Veracruz: pega tormenta Chris; huracán Beryl va hacia Mérida**

La tormenta tropical Chris tocó tierra a las 22:50 horas de ayer en las inmediaciones de la localidad de Lechuguillas, municipio de Vega de Alatorre, Veracruz, confirmó la Comisión Nacional del Agua. Las lluvias torrenciales provocadas por el fenómeno natural han dejado afectaciones en una docena de municipios de la zona central montañosa y costera de esa entidad. En Misantla, el alcalde Javier Hernández, anunció la suspensión de las clases, porque varios planteles educativos fueron activados como albergues y el Hospital General fue evacuado de manera preventiva; esta medida se extendió a 27 municipios. En tanto, la Conagua advirtió que el huracán Beryl se intensificó a categoría 4, con vientos de 215 kilómetros por hora y rachas de 260; de acuerdo con sus pronósticos, pegará en la Península de Yucatán entre el jueves 4 y viernes 5 de julio, aunque como categoría 1.

MILENIO DIARIO

## **Se rebelan contra la Conagua campesinos de Puebla y Veracruz**

Integrantes de 20 organizaciones campesinas, así como labriegos de la región Cuenca Libres Oriental, que abarca los estados de Puebla y Veracruz, reunidos en el municipio de Ocotepéc, se declararon en rebeldía contra la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y propusieron cavar pozos sin la autorización de esa dependencia federal a la que consideran "sumida en la corrupción". Exigieron el cese de la criminalización de integrantes del Movimiento de Defensa del Agua Libres Oriental, promovida por el presidente municipal de Totalco, Delfino Ortega, y que las autoridades den a conocer el nombre del funcionario que ordenó el operativo violento contra los labriegos. Los pobladores de la región Cuenca Libres Oriental acusan a Granjas Carroll de contaminar los mantos freáticos y de acaparar el agua en detrimento de los agricultores.

LA JORNADA

## **En Coahuila, el gobernador gana más del doble que el Presidente**

El gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez Salinas, reportó ganar mensualmente 300 mil 354 pesos netos; es decir, más del doble que lo percibido por el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, lo que violaría la Constitución. El pasado 1 de diciembre, el abanderado por PRI, PAN y PRD inició su gestión en la entidad luego de ganar la elección para la gubernatura de junio. En sus siete meses como mandatario registra irregularidades en sus ingresos. En su Declaración de Situación Patrimonial, publicada el 29 de enero de este año, el mandatario informó que su ganancia como servidor público es mayor a la de López Obrador, quien percibe 128 mil 205.26 pesos netos mensuales, según lo estipulado en la Nómina Transparente de la Administración Pública Federal. La información, en la que el mandatario dice "bajo protesta de decir verdad", fue consultada en el portal Registro de Servidores Públicos del Estado de Coahuila el 30 de junio a las 08:42 horas.

LA RAZÓN

## **BANCA INTERNACIONAL**

### **En oferta a Sabadell BBVA: no es necesario añadir efectivo**

Carlos Torres, presidente de BBVA, dijo el fin de semana que el banco español no tiene "ninguna necesidad" de mejorar su oferta hostil por Banco Sabadell y, cuando se le pidió repetidamente que descartara la opción de añadir efectivo, dijo que no es su intención. En una entrevista concedida a Reuters, Torres defendió el planteamiento del banco sobre Sabadell, afirmando que se trataba de una "oferta irrechazable" que valoraba al banco más pequeño con una prima de 30% y hacia suposiciones conservadoras sobre el ahorro de costos que supondría una unión.

EL ECONOMISTA

### **La banca española salda casi toda su deuda con el BCE: solo debe 23.000 millones.**

El Banco Central Europeo regó con una lluvia de millones al sistema financiero de la zona euro durante la pandemia; cuatro años después el sector está a punto de saldar sus deudas con la autoridad monetaria. La institución que preside Christine Lagarde llegó a prestar a la banca un máximo de 2,24 billones de euros para asegurar que la economía europea siguiera funcionando durante el estallido de la covid-19 en 2020. Los tres grandes, CaixaBank, Sabadell y BBVA, ya han saldado por completo su deuda, y Santander ha devuelto prácticamente todo. En este contexto, las entidades españolas apenas acudieron a la venta de amortización que se abrió para la banca europea el 26 de junio.

MILENIO DIARIO

## **ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL**

### **Alerta el BPI sobre altos niveles de deuda pública**

El Banco de Pagos Internacionales advirtió ayer que el aumento de la deuda pública en un contexto de elecciones importantes este año, podría agitar los mercados financieros mundiales. El banco central de los banqueros centrales afirmó que la economía mundial se encamina hacia el "aterrizaje suave" que muchos economistas pusieron en duda cuando se dispararon las tasas de

interés, pero los políticos deben ser cuidadosos. La deuda pública mundial se encuentra ya en niveles récord y las elecciones, desde las presidenciales de noviembre en Estados Unidos, pasando por las recientes de México y Sudáfrica, hasta las de Francia y Gran Bretaña, estos días, entrañan riesgos, agregó.

LA JORNADA

### **Bancos deben fijar una "vara alta" para recortar tasas: BPI**

Los bancos centrales deben evitar recortar las tasas de interés demasiado pronto debido al riesgo de un nuevo repunte de la inflación, advirtió el Banco de Pagos Internacionales (BPI), mientras los responsables de la formulación de políticas de todo el mundo sopesan la rapidez con la que relajar la política monetaria. La Reserva Federal de Estados Unidos y el Banco Central Europeo (BCE) fueron muy criticados por reaccionar con lentitud en 2021 y 2022, cuando las interrupciones en la cadena de suministro a raíz de la pandemia y un aumento en los precios de la energía ayudaron a impulsar el mayor aumento de la inflación en una generación. El BPI concluyó que el precio de los servicios respecto al de los bienes básicos se mantuvo muy por debajo de las tendencias anteriores a la pandemia en muchas jurisdicciones.

MILENIO DIARIO

### **Pruebas de estrés más estrictas no presionan a bancos**

Los bancos en general sufrieron un mayor impacto en la prueba de resistencia de la Reserva Federal este año. Pero es posible que no los frene tanto como podría haberlo hecho en el pasado. En el escenario hipotético "severamente adverso" de la Reserva Federal, que incluye cosas como un salto en la tasa de desempleo y un desplome en los precios de los bienes raíces comerciales, la caída colectiva en un índice de capital clave para los grandes prestamistas estadounidenses aumentó de una caída máxima de 2.5 puntos porcentuales en el examen del 2023, a 2.8 puntos porcentuales en la prueba del 2024. En lo que va del año, el índice KBW Nasdaq Bank de grandes prestamistas ha subido aproximadamente 6%, contra un aumento de casi el 15% del S&P 500.

REFORMA

## **Inflación en EU se modera a 2.6% anual**

La inflación en Estados Unidos mandó una señal de moderación en mayo, al ubicarse en 2.6 por ciento anual, en línea con la expectativa del mercado y desde el 2.7 por ciento de abril, de acuerdo con la Oficina de Análisis Económico (BEA, en inglés). A tasa mensual, la inflación mostró una nula variación, de 0.0 por ciento, luego de cinco meses con incrementos, según el índice de Precios de Consumo Personal (PCE, en inglés). La moderación de los precios fue más clara en el rubro subyacente que se ubicó en 2.6 por ciento anual en mayo, luego de mantenerse tres meses en 2.8 por ciento, el menor dato desde marzo del 2021.

EL FINANCIERO

## **Índice PCE de inflación en EU se desacelera a 2.6% anual en mayo**

La inflación en Estados Unidos retrocedió ligeramente en mayo hasta 2.6% anual, como era esperado, según el índice de gasto de consumo personal (PCE) publicado por el Departamento de Comercio. En abril, la inflación a 12 meses fue de 2.7%, de acuerdo con el PCE, el índice más seguido por la Reserva Federal (Fed). El PCE evolucionó en el mismo sentido que el índice de precios al consumo (IPC), publicado a principios de mes y al que se indexan las pensiones, que se desaceleró hasta 3.3% anual y cayó a cero en un mes.

EL ECONOMISTA

## **Criptomonedas ganan terreno en elecciones presidenciales de EU**

En medio de conflictos internacionales, un discurso político polarizado y una inflación persistente en Estados Unidos, los criptoactivos son cada vez más relevantes para los votantes estadounidenses, así lo reveló una encuesta realizada por Harris Poli en nombre del fondo de inversión Grayscale. Además, la campaña de Donald Trump incorporó criptomonedas en su plataforma electoral, reflejando un cambio en la percepción política hacia estos activos. Además, el gobierno de Biden mostró interés en explorar la posibilidad de una moneda digital del banco central (CBDC), a menudo denominada "dólar digital".

EL ECONOMISTA

## **Caen las acciones de Nvidia y pierde el primer lugar**

La caída de las acciones de Nvidia borra más de 550 mil millones de dólares en valor de mercado. Las acciones de la compañía, por aquel entonces ascendieron a un máximo de 135.58 dólares, elevando su capitalización de mercado a 3.34 billones de dólares y superando a los dos gigantes tecnológicos que durante mucho tiempo han luchado por la primera posición en los mercados bursátiles estadounidenses. El Nasdaq Composite, dominado por la tecnología, se redujo un 1.1 por ciento el lunes. Nvidia pesó sobre el mercado de valores en general el lunes, con el S&P 500 de primera línea cerrando con una disminución del 0.3 por ciento a pesar de las ganancias en la mayoría de los sectores.

EXCÉLSIOR

## **Tienen acciones semestre colosal impulsado por el frenesí de la IA**

El fervor por la IA que impulsa el mercado de valores no muestra señales de aminorar. Al igual que en el 2023, en el primer semestre de este año los inversionistas hicieron apuestas de que el auge de la inteligencia artificial apenas está iniciando. El que la Reserva Federal haya postergado los recortes de tasas ayudó a impulsar los rendimientos de los bonos, con el rendimiento del bono de referencia del Tesoro a 10 años subiendo a 4.342% el viernes contra 3.860% a fines del año pasado. Hasta ahora, Nvidia ha contribuido con el 30% de los réditos totales del S&P 500, incluyendo dividendos, este año al miércoles, reporta S&P Dow Jones Índices. Los analistas anticipan que las ganancias de las empresas del S&P 500 crezcan 11% este año y que todos los sectores, salvo energía y materiales, muestren un aumento, de acuerdo con FactSet.

REFORMA

## **Se muestran cautelosos inversionistas foráneos**

Los contratos de futuros de especuladores a favor del peso bajaron hasta mínimos de siete meses y muy por debajo del promedio registrado desde 2023, rompiendo las apuestas de una mayor fortaleza de la moneda mexicana, destacó Monex Grupo Financiero. En un análisis, el grupo financiero dijo que las posiciones netas especulativas y otras métricas (como el Credit Default Swap) reflejan cautela de los inversionistas internacionales, esperando cifras económicas clave y una mayor visibilidad política.

REFORMA

## **La nueva conquista: así es la carrera de las empresas latinoamericanas por invertir en España**

"Estamos viendo las primeras olas de un tsunami". Así describe la empresaria Núria Vilanova, presidenta del Consejo Empresarial Alianza por Iberoamérica (Ceapi), la creciente atracción de las grandes empresas latinoamericanas por España. Recientemente se ha conocido que el grupo mexicano Besant ha alcanzado un acuerdo para comprar por 100 millones de euros un edificio emblemático situado en la madrileña calle de Alcalá. Carlos Slim, con su entrada en Ferrovial; o la familia Amodio, en OHLA, son solo algunos de los nombres más conocidos de este viaje, pero hay muchos más. Pero los mercados del Nuevo Continente están fragmentados, como explica Sergio Díaz-Granados, presidente del Banco de Desarrollo de América Latina (CAF).

MILENIO DIARIO

## **La recuperación económica de UK mejora**

La recuperación de la economía británica de la recesión fue más fuerte de lo estimado en el primer trimestre, levantando en parte al asediado primer ministro, Rishi Sunak, antes de las elecciones de esta semana. El Producto Interno Bruto (PIB) creció 0.7% en los tres primeros meses del año, según un comunicado de la Oficina Nacional de Estadística (ONS), que mejoró la estimación anterior de una expansión de 0.6% y superó las expectativas del mercado de que no hubiera cambios. La sorprendente noticia se produce en un momento en que los conservadores de Sunak se encuentran muy por detrás del principal partido de la oposición, los laboristas de Keir Starmer, antes de los comicios nacionales del jueves.

EL ECONOMISTA

## **Tesoro argentino asumirá deuda del BCRA y apunta a quitar cepo cambiario**

El ministro de Economía, Luis Caputo, y el presidente del Banco Central de la República Argentina (BCRA), Santiago Bausili, encabezaron este viernes una conferencia de prensa en la que anunciaron la entrada a una nueva etapa del programa económico del gobierno argentino. Desde el Microcine del Palacio de Hacienda en Buenos Aires, notificaron que a partir de las próximas semanas el Tesoro absorberá deuda del BCRA, aseguraron la continuidad del crawling peg (el aumento administrado del tipo de cambio) al 2% y el blend 80/20 (que es una mezcla de tipos de cambio que permite una mejor

liquidación para los exportadores agrícolas), afirmaron que desde el Ejecutivo no piensan en ningún proyecto de devaluación de la moneda y garantizaron que el Impuesto PAIS se va a reducir "entre agosto y septiembre".

**EL ECONOMISTA**

## Mercados

 Información al cierre del sábado 29 de junio de 2024			
<b>DIVISAS</b>			
	Dólar libre	17.75	18.73
	Dólar interbancario	18.30	18.31
	Dólar canadiense	13.43	13.45
	Euro	19.33	19.87
	Libra esterlina	23.29	23.30
	Yen Japonés	0.11	0.11

<b>BOLSA</b>	
<b>ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)</b>	
↑52,440.02	
VARIACIÓN EN PUNTOS	129.06
VARIACIÓN EN %:	0.25
<b>EMISORAS A LA ALZA (%):</b>	
FIHO 12	9.75
VALUEGF O	99.73
GISSA A	22.26
<b>EMISORAS A LA BAJA (%):</b>	
VASCONI *	1.63
FIBRATC 14	20.98
Q *	185.98
<b>INDICADOR INTERNACIONAL</b>	
DOW JONES	↓39,118.86
NASDAQ	↓17,732.60

<b>METALES</b>			
		Compra	Venta
		\$	\$
	Oro onza libre	40,600	45,900
	Centenario	48,750.00	55,550
	Plata onza libre	555	710

<b>VALOR UDI</b>	
Anterior	Actual
8.125905	8.129311
	8.136319
	8.136319

<b>CETES</b>	
<i>Tasa Primaria</i>	
28 Días	10.88
91 Días	11.12

<b>THE 28</b>	
Anterior	Actual
11.2400	11.2445

LAB B	16.49
Q *	183.19

<b>PRECIOS DEL PETRÓLEO</b>	
WTI 	\$80,68 dólares por barril
BRENT 	\$85,05 dólares por barril